



Consejo Económico y Social

Distr. general
11 de abril de 2011
Español
Original: francés/inglés

Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales

Continuación del período de sesiones de 2011

16 a 24 de mayo de 2011

Informes cuatrienales sobre el período 2006-2009 recibidos de organizaciones no gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por el Consejo Económico y Social y presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo

Nota del Secretario General

Índice

	<i>Página</i>
1. Association des femmes éducatrices du Mali	2
2. Association guinéenne pour la réinsertion des toxicomanes	3
3. Federación de Sindicatos Independientes de Rusia	4
4. Global Village for Rehabilitation and Development	5
5. Consejo Internacional de Psicólogos	6
6. Israel Women's Network	7
7. Ladies Charitable Society	8
8. Organización Mundial del Movimiento Scout	10



1. Association des femmes éducatrices du Mali

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

I. Introducción

La organización fue creada el 31 de mayo de 1991 por un grupo de educadoras con el fin de mejorar las condiciones de vida de las niñas y las mujeres, tanto del medio rural como de las zonas urbanas, que siguen quedando al margen del proceso de desarrollo económico, social y cultural a causa del analfabetismo. La organización está abierta a todas las mujeres que desean contribuir a la promoción de la condición jurídica y social de la mujer en Malí.

Objetivos y propósitos de la organización

El mandato de la organización consiste en contribuir a la promoción de la mujer y del niño por medio de la educación no académica y, en particular, de la alfabetización, la información y la capacitación. La organización tiene por objeto mejorar la condición jurídica y social de las mujeres y las niñas migrantes y fomentar su participación en el proceso de desarrollo local mediante la educación no académica. La organización desarrolla su actividad en un distrito de Bamako y en regiones de Malí, lugares donde promueve la participación de las niñas y las mujeres migrantes y mejora su tasa de alfabetización.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización lucha contra el analfabetismo y la pobreza de las niñas y las mujeres migrantes en Malí. A través de su programa de educación, la organización ha alfabetizado a unas 14.000 niñas y mujeres migrantes de entre 8 y 20 años de edad procedentes de las ocho regiones de Malí. La educación impartida comprende: cursos de lectura, escritura y aritmética en lengua bambara; información, educación, comunicación y capacitación acerca de la salud en general y la salud reproductiva, incluida la planificación familiar, la lucha contra las infecciones de transmisión sexual y el VIH/SIDA; la ciudadanía, los derechos y deberes del ciudadano y la descentralización; la iniciación a actividades que generan ingresos y son rentables en las zonas rurales; y la importancia de las asociaciones, las agrupaciones y las redes. La capacitación va seguida de una evaluación a fin de curso, organizada en colaboración con las autoridades en materia de educación. El programa de postalfabetización se imparte en forma de una revista editada en francés y en bambara. La organización trata de lograr que las niñas sean, a su vez, un vehículo de educación en sus aldeas y formen a sus iguales para, de ese modo, reducir en lo posible el éxodo a las grandes ciudades. Uno de los objetivos de la organización es contribuir a que las personas recién alfabetizadas se interesen en los procesos de desarrollo local.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización contribuye a reducir la tasa de pobreza por medio de la lucha contra el analfabetismo.

2. Association guinéenne pour la réinsertion des toxicomanes

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2002)

I. Introducción

El problema de la droga es un fenómeno mundial que no entiende de países, sexos, razas, ni mucho menos condición social. Hasta la fecha, el arma más eficaz para combatirlo ha sido y sigue siendo la prevención, que es además el método menos costoso. Sin embargo, muchas veces, por motivos diversos, la prevención fracasa y hay personas que acaban sumidas en el consumo de drogas. Cuando eso sucede, hay que salvarlas adoptando una estrategia global. Si logran dejar la droga, hay que encontrarles otras ocupaciones más saludables que permitan su reinserción socioprofesional.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Ante la falta de financiación para poder mantener un programa de actividades regular, la organización se limita a realizar actividades esporádicas y a participar en las actividades de otras organizaciones coordinadoras. El resumen de nuestras actividades durante el período 2006-2009 es el siguiente: elaboración de un proyecto de investigación para evaluar la situación del consumo de drogas en las cinco subprefecturas de Conakry; preparación de bocetos, folletos y carteles de la organización; correspondencia dirigida al comité nacional de lucha contra la droga para la reactivación de servicios escolares; programa de actividades del Día Mundial de Lucha contra la Droga celebrado en Conakry; participación en el seminario de capacitación de médicos e informáticos sobre la problemática del apoyo integral a los toxicómanos (club de Nongo Taady), organizado por el Ministerio de Salud en el marco del programa de salud mental con el apoyo financiero del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia; elaboración de un proyecto de reinserción de jóvenes en situación difícil; participación en la organización del segundo período de sesiones del comité nacional de lucha contra la droga; establecimiento de relaciones de colaboración con unos veinte departamentos y dependencias, así como con instituciones nacionales e internacionales; celebración del Día Mundial de Lucha contra la Droga en 2007 en Conakry; elaboración de una guía de conducta para los delegados ante los distintos departamentos e instituciones asociados; reactivación de los servicios escolares en Conakry; difusión de emisiones de radio sobre el programa de sensibilización y detección de los servicios en escuelas en Conakry; redacción de cartas de autorización para el establecimiento de talleres de reinserción para jóvenes.

3. Federación de Sindicatos Independientes de Rusia

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

I. Introducción

La organización se estableció en 1990 y es la mayor asociación de sindicatos de trabajadores de la Federación de Rusia.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización se dedica a proteger los derechos fundamentales de los trabajadores en la Federación de Rusia y a promover el trabajo decente. Desempeña un papel destacado en las relaciones sociolaborales en el frente sindicalista, como integrante de la Comisión Tripartita Rusa para la Regulación de las Relaciones Sociolaborales.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

Durante el período sobre el que se informa, la organización: contribuyó a asegurar el pleno empleo productivo y el trabajo decente en la Federación de Rusia; promovió el pleno empleo productivo y el trabajo decente a nivel internacional; impulsó la incorporación de la perspectiva de género en la sociedad rusa y en las estructuras sindicales del país; promovió la protección social y, entre otras cosas, organizó actividades de sensibilización acerca del VIH/SIDA a nivel nacional e internacional; defendió que se introdujeran cambios en el sistema de gobernanza económica mundial para que fuera más sostenible y más responsable desde el punto de vista social. En noviembre de 2007, la organización participó en una conferencia sobre el trabajo precario, celebrada en estrecha colaboración con la Confederación Sindical Internacional y el Consejo Mundial de Sindicatos. En ella, la organización se opuso categóricamente a todo intento de legalizar las peores formas de trabajo precario y, desde entonces, ha evitado la legalización de tales prácticas. La organización consiguió bloquear numerosos intentos de modificar la legislación laboral en la Federación de Rusia a raíz de la crisis financiera de 2007 a 2009, con los que se pretendía recortar los derechos fundamentales de los trabajadores garantizados por los convenios de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Además, la organización promovió la aplicación de los convenios de la OIT relativos a los derechos de determinados grupos de trabajadores en iniciativas como la mesa redonda sobre “La regulación de las relaciones sociolaborales entre los marinos rusos teniendo en cuenta los convenios y las recomendaciones de la OIT” celebrada en Moscú en el parlamento nacional en marzo de 2007. La organización también colaboró con la OIT en el marco del acuerdo de cooperación firmado entre la Federación de Rusia y la OIT en Ginebra en junio de 2006. La organización promovió activamente los intereses de los trabajadores más vulnerables, en especial los de los trabajadores de regiones deprimidas y las mujeres trabajadoras. La organización, junto con la OIT, participó en diversos seminarios y conferencias

sobre temas como la protección laboral y de la salud, el trabajo infantil, el desempleo juvenil y el VIH/SIDA.

4. Global Village for Rehabilitation and Development

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2006)

I. Introducción

La organización se fundó en Udulibeda, en el distrito de Malkangiri (India), en febrero de 1996. Trabaja en favor de los niños huérfanos, indigentes y que no pueden hacer oír su voz; las mujeres y los niños en situación difícil; y los pobres, los necesitados y las personas que no pueden defenderse.

Cambios significativos en la organización

Las oficinas administrativas de la organización se han trasladado a la dirección siguiente: 00/2, Civil Township, Rourkela-4, Orissa (India).

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

El dispensario móvil de la organización, patrocinado por el Ministerio de Asuntos Tribales del Gobierno de la India, se desplaza a 156 aldeas que dependen de más de 25 gobiernos autónomos locales y proporciona alimentos, mantas y ropa a niños y a ancianos indigentes. La organización imparte a niños y niñas de familias pobres cursos de informática, mecanografía y corte y confección, que en muchos casos les permiten encontrar empleo. También organiza campañas de salud, patrocinadas en ocasiones por bancos o instituciones públicas, para atender las necesidades urgentes de las familias de Malkangiri.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

El programa “Global Village” de la organización sigue estrategias tanto institucionales como no institucionales con el fin de rehabilitar a los niños huérfanos y pobres. Además, la organización dirige un centro de acogida de menores en Birmitrapur (India) para 57 niños, de entre 1 y 14 años de edad. A pesar de las limitaciones financieras, en el centro, los niños encuentran un hogar y un entorno familiar y reciben alimentos, ropa, refugio, educación y formación profesional. Las niñas y los niños pueden permanecer en el centro hasta los 18 y 21 años de edad, respectivamente, y el centro tiene capacidad para acoger a 12 niños menores de un año.

5. Consejo Internacional de Psicólogos

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

I. Introducción

Fundada en 1941, la entidad es una de las organizaciones de psicólogos más antiguas reconocidas como entidades consultivas. La organización colabora desde los años ochenta con las Naciones Unidas, con las que ha trabajado muy activamente durante los últimos cuatro años. Aunque la mayoría de sus representantes desarrollan su actividad en Nueva York, también tiene presencia en Ginebra y Viena.

Objetivos y propósitos de la organización

La organización se dedica a contribuir al avance de la ciencia y la práctica de la psicología en todo el mundo, a promover su función en la sociedad, a impulsar la aplicación de los principios de la psicología para contribuir al desarrollo de una sociedad saludable y a fomentar la buena voluntad entre los psicólogos de todo el mundo. Con este fin, la organización procura estrechar los lazos internacionales entre psicólogos y establecer, ampliar y mejorar los canales de comunicación entre psicólogos.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización está representada en comités dedicados a cuestiones como el envejecimiento, la familia, los derechos humanos, la salud mental, la migración y la condición jurídica y social de la mujer.

A. Participación en la labor del Consejo Económico y Social y sus órganos subsidiarios

La organización participa en la labor de entidades de las Naciones Unidas en Nueva York, Ginebra y Viena, incluidos el Consejo Económico y Social, el Departamento de Información Pública y la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas. La organización participa en la labor de diversas comisiones de las Naciones Unidas dedicadas a cuestiones como el desarrollo social, la condición jurídica y social de la mujer y el desarrollo sostenible.

B. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización participa en reuniones, contribuye en la preparación de estudios y trabajos de investigación y colabora con otras organizaciones en el patrocinio de programas y reuniones. La organización fue elegida para formar parte

de la Junta de la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas.

La organización ha colaborado en el Día Internacional de las Personas de Edad y el Día Mundial de la Salud Mental, y participa en la labor de la Comisión de Desarrollo Social, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y la Comisión sobre el Desarrollo Sostenible. La organización llevó la iniciativa en la organización del Día de la Psicología en las Naciones Unidas en Nueva York, dedicado en 2007 al tema de los desastres naturales y la psicología y en 2008 al tema de la justicia social. Esas jornadas sirvieron para que los embajadores, el personal de las Naciones Unidas y los representantes de otras organizaciones no gubernamentales tomaran conciencia de la presencia de psicólogos en la Organización y de lo mucho que la psicología puede ofrecer a las Naciones Unidas.

C. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización promueve la iniciativa científica en temas de actualidad de la agenda mundial. Fomenta el uso del conocimiento psicológico para lograr un entorno más saludable y propicio en todo el mundo y trabaja con organizaciones, organismos y agentes gubernamentales diversos con la intención de informar y educar a la población en lo que respecta a los derechos humanos, el bienestar y el desarrollo del potencial humano.

6. Israel Women's Network

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 2006)

I. Introducción

La organización es una agrupación de mujeres sin fines de lucro, a las que les une su determinación de mejorar la condición jurídica y social de las mujeres en Israel, con independencia de su afiliación política, sus creencias religiosas o su origen étnico.

Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo de la organización es lograr la igualdad de oportunidades y de remuneración para todas las mujeres israelíes, factor esencial para transformar Israel en una sociedad justa y productiva para todos.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización presenta informes paralelos sobre la condición jurídica y social de las mujeres judías y árabes en Israel cada cinco años, como hizo con motivo de los exámenes decenal y quinquenal de la Plataforma de Acción de Beijing.

La organización publica esos informes en Israel e indica en ellos que los presenta al Consejo, contribuyendo de ese modo a dar notoriedad a este órgano en Israel. La organización se mantiene en contacto con Ruth Halperin Kadari, representante de Israel en el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer. Además, ha organizado varias actividades paralelas en las Naciones Unidas sobre temas como “Las jóvenes en situación de riesgo”, actividad centrada en las niñas etíopes.

Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización ha habilitado una línea de atención telefónica para las mujeres que sufren discriminación por motivos de género en el lugar de trabajo y proporciona representación letrada gratuita a las mujeres víctimas de despido laboral. Mediante su programa educativo, la organización trata de cambiar actitudes y promover la igualdad de género entre los jóvenes de todos los sectores de la sociedad israelí. En vista del éxito del programa, la organización ha decidido ampliar sus actividades educativas para incluir a niños del sector árabe y niñas adolescentes de educación judía. La organización también ha puesto en marcha programas para impulsar el cambio en las comunidades, el proyecto “Mujer de valor”, un programa de empleo para niñas y proyectos centrados en el cambio político y los derechos de la mujer.

7. Ladies Charitable Society

(Reconocida como entidad consultiva de carácter especial en 1998)

I. Introducción

Fundada en 1972, la organización proporciona un lugar donde vivir a personas de edad, personas con discapacidad y personas que padecen esclerosis múltiple.

A. Objetivos y propósitos de la organización

La organización presta apoyo y asistencia a 1.750 residentes necesitados, de forma gratuita. Ofrece una mejor calidad de vida y educación hasta el nivel universitario a jóvenes con discapacidad, a personas que padecen esclerosis múltiple y al personal del centro y sus familias. También proporciona servicios de fisioterapia, como hidroterapia, electroterapia, mecanoterapia y terapia ocupacional.

B. Cambios significativos en la organización

La organización ha abierto un museo con una colección de objetos donados por voluntarios como medio para generar ingresos. En cuanto a sus programas educativos, la organización ha erradicado el analfabetismo entre sus residentes, el personal y sus familias, logro que ha tenido una gran repercusión en las localidades vecinas del municipio.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización proporcionó apoyo financiero a las víctimas del tsunami y las inundaciones que se produjeron en la India, Indonesia, el Pakistán, Sri Lanka y los Estados Unidos de América.

Por motivos de escasez de fondos, problemas para conseguir financiación y restricciones de viaje, los representantes de la organización no han podido asistir a seminarios, reuniones o conferencia relacionados con las Naciones Unidas. No obstante, sus miembros asistieron a la Segunda Asamblea Mundial sobre el Envejecimiento celebrada en Madrid en 2002, en que se aprobó el Plan de Acción Internacional de Madrid sobre el Envejecimiento, 2002.

A. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La organización ha tomado parte, en colaboración con el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, en proyectos para promover programas educativos para las víctimas del terremoto en Roodbar (Afganistán) y para proteger los campos de arroz del uso de pesticidas en toda la provincia de Gillan. También prestó apoyo a los refugiados afganos en la región de Kahrizak, en colaboración con la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados.

B. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

Los programas de desarrollo de la organización han tenido repercusión en la salud, la educación y la calidad de vida, no solo de sus residentes, su personal y sus familias, sino también de los habitantes de los alrededores. La organización ofrece las mismas oportunidades de educación a las niñas y los niños de la zona de Kahrizak y proporciona alimentos a las escuelas locales para combatir la desnutrición de los niños desfavorecidos. La organización promueve el mercado laboral local al dar empleo en su centro a la población local, reduciendo de ese modo el desempleo y las penurias de la pobreza. La organización también considera que el empoderamiento de la mujer a todos los niveles es una de sus grandes prioridades. Los programas gratuitos de sensibilización sobre cuestiones de salud, en particular los dirigidos a mujeres, han reducido sobremanera las tasas de mortalidad infantil. Además, la organización ha difundido conceptos de planificación familiar tanto en el centro como en el municipio. La organización proporciona servicios médicos y medicamentos para diversas complicaciones epidémicas a sus residentes, a las familias de su personal y a refugiados afganos locales.

8. Organización Mundial del Movimiento Scout

(Reconocida como entidad consultiva de carácter general en 1998)

I. Introducción

En 2007, la organización celebró su centenario.

Objetivos y propósitos de la organización

El objetivo de la organización es contribuir a la educación de los jóvenes mediante un sistema de valores basado en la promesa scout y los principios del movimiento scout y ayudar a crear un mundo mejor en el que las personas se sientan realizadas y desempeñen un papel constructivo en la sociedad.

II. Contribución de la organización a la labor de las Naciones Unidas

La organización participó en los períodos de sesiones 51º y 52º de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, celebrados en Nueva York en 2007 y 2008, respectivamente. Un representante de la organización presentó una declaración conjunta en el cuarto período de sesiones del Consejo de Derechos Humanos, celebrado en Ginebra en marzo de 2007, y formuló una declaración en la serie de sesiones de alto nivel del Consejo Económico y Social celebrada en julio de 2007, en nombre del Comité sobre la Juventud de la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas. La organización estuvo representada en los períodos de sesiones de la Asamblea General y del Fondo de Población de las Naciones Unidas celebrados en Nueva York en 2007 y fue reelegida como miembro de la Junta de la Conferencia de Organizaciones No Gubernamentales reconocidas como entidades consultivas por las Naciones Unidas por un período de tres años.

A. Cooperación con órganos de las Naciones Unidas

La Organización Mundial del Movimiento Scout participó en las actividades organizadas con ocasión del Día Mundial contra el Trabajo Infantil de 2006 a 2009. También tomó parte en iniciativas conjuntas a nivel local con la Organización Internacional del Trabajo.

B. Actividades de promoción de los Objetivos de Desarrollo del Milenio

La organización firmó un memorando de entendimiento con la Campaña del Milenio de las Naciones Unidas para informar, impulsar y promover la colaboración y la movilización en favor del logro de los Objetivos de Desarrollo del Milenio, prestando especial atención a la movilización de los jóvenes. Además, la organización promovió y participó en las campañas de la iniciativa “Levántate contra la pobreza” en 2006 y 2007.